

Nevers, le 12 février 2025

Fabien BAZIN
Le Président

Madame la Ministre,

À la veille de votre venue dans la Nièvre dans le cadre de la Caravane de la Ruralité, je souhaite vous faire part des défis auxquels notre département est confronté, en particulier sur le plan budgétaire.

La construction de notre budget 2025 s'avère extrêmement difficile dans un contexte où la demande en services publics ne cesse de croître. En raison de la configuration de notre territoire, seuls Nevers Agglomération et le Conseil Départemental assurent la majorité des services publics à nos concitoyens. Cette concentration des besoins sur notre collectivité, combinée aux contraintes nationales et aux attentes grandissantes des Nivernaises et des Nivernais, met à rude épreuve notre capacité de gestion. Vous trouverez en annexe 1 une note détaillant notre situation budgétaire.

Pour continuer à agir efficacement et garantir des services publics adaptés aux réalités de notre territoire, nous avons formulé deux propositions auprès de l'État visant à bâtir une ruralité moderne :

- Nos priorités-Santé Nièvre : un plan structurant pour répondre aux besoins de santé dans notre département (annexe 2).
- La Nièvre comme laboratoire de l'économie sociale et solidaire : une approche innovante pour dynamiser notre économie locale en s'appuyant sur les valeurs de coopération et de solidarité (annexe 3).

Enfin, nous portons une ambition plus large pour les territoires ruraux à travers un Contrat pour la Ruralité, que nous souhaitons inscrire dans une logique de législature afin de donner aux collectivités les moyens d'agir durablement. Cette proposition est détaillée en annexe 4.

Nous comptons sur votre engagement et sur le soutien de l'État pour répondre ensemble aux enjeux majeurs qui touchent nos territoires ruraux.

Parce que la recherche des Français quant à leur équilibre de vie se tourne de plus en plus vers la ruralité, il faut donner à nos territoires ruraux, trop longtemps traités comme la « sous-France » les moyens de répondre aux enjeux d'aujourd'hui et de demain. Ce sont ces ambitions nourries par ailleurs d'une inquiétude légitime sur le besoin de démocratie locale face aux poussées de l'obscurantisme, qui ont présidé à toutes les propositions que nous vous formulons ici.

Dans l'attente de notre échange lors de votre venue, je vous prie de croire, Madame la Ministre, en l'expression de ma considération distinguée.

Fabien BAZIN



Président du Conseil départemental